



LA BOUËLÉE

Groupe scout La Croisée

- Le feuillet qui sent le feu de bois -

Juin 2022

Dates stratégiques

- Camp première branche : 9 au 16 juillet 2022
- Camp fédéral : 23 juillet au 6 août 2022
- Camp Picos : 8 au 15 août 2022
- Passage : 27 au 28 août 2022

IMPRESSUM

"La Bouêlée" est éditée par le Groupe de la Croisée. Écrite par divers membres du Groupe, elle s'efforce de vous présenter les activités du Groupe. Vous désirez nous écrire, exprimer vos idées, nous envoyer un article, une idée, vos commentaires, alors vous êtes le/la bienvenu/e.

Rédaction : Sonia Jolidon, Hippocampe

E-mail : socquette99@gmail.com

Web : <http://www.croisee.ch>

Facebook : Groupe scout La Croisée

Instagram : [lacroisee_groupescout](https://www.instagram.com/lacroisee_groupescout)

Edition : 06.2022

Tirage : 100 exemplaires

INDEX

Dates stratégiques	2
Parole à la rédac'	4
Parole à la CG	5
Les Picos en vadrouille	6
Les Routiers en sortie	10
Lutins : thème semestriel	12
Éclaireurs : le monde oublié	14
Éclaireuses : carnet de bord d'une piratreuse	15
Louveteaux : thème semestriel	17

Parole à la rédac'

Chers scouts, chères scoutes, chers parents,

Voici la fin du semestre et l'arrivée des grandes vacances, ce qui signifie nouvelle publication de la Bouêlée. Voici la dernière version avant les grands moments que vous attendez tous avec impatience, les camps d'été. Cette année, il y en a plus qu'assez, car il y en a trois à des dates différentes. J'en connais qui vivront des vacances très scoutes !

Dans cette Bouêlée-ci, vous pourrez avoir un aperçu des activités réalisées par les différentes unités au cours de ce semestre. Certaines se sont lancées dans la cuisine, d'autres dans la piraterie et d'autres encore dans des voyages dont la destination a été choisie par le hasard. En somme, plein de belles aventures ont été vécues à la Croisée.

Merci à toutes les personnes qui ont pris le temps d'écrire les articles suivants. Car oui, écrire prend du temps mais demande aussi de la motivation et de l'inspiration. Si toi, lecteur ou lectrice, tu souhaites voir tes chefs-d'œuvres apparaître dans la prochaine Bouêlée, tu peux me les envoyer par mail à l'adresse suivante : socquette99@gmail.com.

Je vous laisse maintenant découvrir les articles qui ont été écrits avec beaucoup de ferveur. Bonne lecture !

Sonia, Hippocampe

Parole à la RG

Chers scouts, chères scoutes, chers parents,

Nous voici (déjà) aux portes des vacances d'été, que nous espérons moins humides que les dernières ! D'ici quelques semaines, voire quelques jours, une majorité d'entre vous partira en camp. Cet été est marqué par un événement particulier : le Camp Fédéral ! Vous le connaissez peut-être sous le nom de Café ou de mova. Ce camp à grande échelle rassemblera quelques 28'000 scouts dans la vallée de Conches pour deux semaines qui s'annoncent riches en rencontres et en découvertes scout. Si vous, parents ou plus jeunes scout-e-s, souhaitez découvrir les terres de mova, vous pouvez venir en tant que visiteurs sur le terrain. Pour cela, rendez-vous sur mova.ch et venez découvrir ce terrain scout XXL.

Je vous remercie toutes et tous pour cette belle année partagée !

Je vous souhaite un bel été et me réjouis de vous retrouver à la rentrée pour une année pleine de belles aventures !

BPMG

Alouette, RG

A handwritten signature in black ink that reads "Alouette". The signature is stylized and includes a small smiley face above the letter 'o'.

Les Picos en vadrouille

Lancers de fléchettes, voitures jaunes et chemin de fer

On nous avait vendu une activité encore jamais vue, inédite, de tous les superlatifs. Et le moins que l'on puisse dire, c'est que nous n'avons pas été déçus. Tout le monde a déjà pensé à faire (ou a déjà fait) un lancer de dé dans le hall d'une gare, lancer qui détermine de quelle voie il faudra partir pour de lointaines contrées, ou un lancer de fléchettes sur une carte qui désigne un lieu où il faut se rendre. C'est justement de cette deuxième idée que sont partis les trois Picos organisateurs de cette journée pour mettre sur pied cette activité du 22 mai.

Une fois les fléchettes et une carte de la Suisse trouvées, trois groupes sont formés. Chaque groupe, à tour de rôle, lance sa fléchette. Les lancers se succèdent. Les fléchettes ne tombent pas aux bons endroits (rectification : les Picos ne savent pas lancer les fléchettes). Trop loin (souvent en France...), trop cher, trop peu pratique. Finalement, après moult essais infructueux, les destinations des groupes se dessinent. Ce sera Belfaux (près de Fribourg) pour le premier groupe, Soleure pour le deuxième et Sion pour le dernier.

Les règles du jeu sont les suivantes : il faut se rendre à l'endroit attribué et prendre une photo prouvant que l'on s'est effectivement rendu à l'objectif initial, tout ceci en transport public et à pied. Les organisateurs rajoutent quelques règles spéciales, notamment celle-ci, qui a provoqué de cocasses situations : chaque groupe peut, dès qu'il voit une voiture jaune, la prendre en

photo et l'envoyer à un autre groupe. Ce groupe, où qu'il soit, devra s'arrêter et lire durant 5 minutes un passage d'un livre distribué au début de la journée.

Pour le premier groupe, le périple commence mal. Le regard affuté d'une autre équipe leur vaut une lecture d'Epicure pendant 5 minutes dans un train Lausanne-Fribourg bien plein. Malgré les regards noirs lancés par deux hommes d'affaires discutant sur des études de marché et du trading haute fréquence, les quatre Picos tiennent bon...



Défi réussi ! La suite de leur voyage est plus paisible : marche depuis Fribourg jusqu'à Belfaux, puis visite de la vieille ville de Fribourg.

Trajet plus long pour le deuxième groupe devant atteindre Soleure. Mais selon leurs dires, la beauté de la ville en a valu la peine, avec notamment la magnifique vue depuis le clocher de la cathédrale de Soleure.



Place maintenant au troisième groupe avec la destination la plus méridionale, Sion. Le court séjour à Sion, au bord du plan d'eau des Iles, est des plus agréables.

Les trois Picos de ce groupe connaissent en revanche un retour à Lausanne tumultueux : à cause des supporters d'un grand club de football suisse bloquant les quais de la gare, les Picos embarquent dans le train à la dernière minute.



Finalement, les trois groupes se retrouvent tous au chalet de Cugy, et parfaitement à l'heure s'il-vous-plaît. Chacun revient avec de petites anecdotes et péripéties en tout genre, mais les aventures du poste des Chacals édition 21-22 ne sont pas encore terminées : le camp d'été, se déroulant entre Innsbruck, Salzbourg et Hallstatt, réserve encore de belles surprises !

Le poste des Chacals tient encore à remercier chaleureusement la Boussole pour son soutien financier, sans lequel cette activité, onéreuse à cause des billets de train, n'aurait pu avoir lieu.

Pour le Poste des Chacals

Quentin Schnorf - Aigle

Les Routiers en sortie

Quand les Routiers deviennent les Maestros de la Pasta Fresca !



Il faut... une bonne recette...



Un peu d'espace... de farine... des œufs... de l'huile d'olive... du sel... du lait et une dose de créativité (pâtes aux épinards – au safran – tomates basilic...)

...Des idées de farces



...Quelques ustensiles...
(et un peu de savoir-faire -
quand même !)



Le tout : accompagné d'une bonne quantité d'idées, de formes, de goûts, de couleurs... et bien sûr de Maestros pour déguster !



Carole

Lutins : thème semestriel

Au secours des animaux



Alerte



Il y a quelques mois de cela, les chefs apprirent que des animaux étaient maltraités par une association malhonnête qui les utilisait à leur propre profit pour gagner beaucoup d'argent. Mais pour ça, les responsables étaient bien trop peu, ils ne pouvaient rien faire. Ils demandèrent de l'aide aux Lutins qui avaient comme avantage d'être bien plus nombreuses et plus avisées.

Après avoir concrétisé le plan pour prendre l'argent de la terrible association, les Lutins ont décidé qu'il était l'heure de devenir des inconnues pour passer inaperçues : elles ont modifié leur nom et se sont ré-habillées de façon à ce qu'on ne puisse plus savoir qui elles étaient. Après ça, elles ont décidé de devenir des employées de cette mauvaise entreprise pour voler un maximum d'argent.



Ainsi, elles remplirent les deux conditions nécessaires : sauver les animaux enfermés et faire fuir tous les employés. Les Lutins ont pu entrer dans les coffres forts de l'entreprise, même si à chaque fois, ça devenait plus ardu. Finalement, elles ont pu en ressortir avec tout l'argent retrouvé pour aller le cacher discrètement dans un endroit où personne ne pouvait s'y attendre : la forêt qui entourait entièrement l'imposant bâtiment.

Quelques semaines plus tard, en revenant à leur cachette, les filles se sont rendu compte qu'elles s'étaient fait cambrioler. Les Lutins arrivent à retrouver le voleur : une deuxième association qui est bien trop reconnue et puissante pour elles. Comme il leur faut de l'aide, les filles s'allient à leur premier ennemi et réussissent à récupérer l'argent.

Finalement, pour échapper aux deux ennemis qu'elles se sont faites, les Lutins vont monter un projet fou : passer les frontières et construire un bâtiment avec des ouvriers qui vont mieux s'occuper des animaux. Fières d'avoir réussi tout ça, elles donnèrent tout cet argent à cette nouvelle entreprise pour le bien des animaux.



Théo

Éclaireurs : Le monde oublié

Dans notre monde existe une faille menant à un univers parallèle, oublié de tou-te-s. Cet endroit est très dangereux : les personnes s’y étant aventuré-e-s n’en sont jamais revenu-e-s.

N’avez-vous jamais perdu de chaussettes dans votre machine à laver ? N’avez-vous jamais égaré un couteau, une fourchette ou une cuillère lors d’un camp scout ? Eh oui, vous l’avez deviné, tous les objets perdus, depuis toutes ces années, se retrouvent dans ce monde parallèle.



Vous allez me dire, “comment faire pour les retrouver ?” ou encore “que faire pour ne pas les perdre ?”. La réponse est simple : il existe une méthode pour les faire revenir. Mais attention, il faut respecter le rituel à la lettre :

- 1) Noter dès que possible (étiquette de vêtement, dos de gamelle...) son nom sur l’objet
- 2) Savoir exactement à quoi ressemble cet objet
- 3) Lors des cérémonies pour les faire revenir, manifester son envie de les retrouver



Si toutes ces étapes ont été respectées, le pourcentage de chance de retrouver cet objet sera singulièrement plus élevé. Malheureusement, la seule technique pour ne pas le perdre est de toujours le remettre au même endroit ou de l’avoir toujours en visuel.

Éclaireuses : Carnet de bord d'une piraterie

Samedi 18 juin 2022 :

En ce magnifique jour de juin, avec mes comparses pirates, nous avons eu la chance de faire une activité bien piratesque : une chasse au trésor !

Étant une pirate novice, c'était la toute première fois que j'en faisais une et elle fut à la hauteur de mes attentes.

Nous avons déjà localisé le trésor dans un parc connu dans le centre de Lausanne, le parc de Mon Repos. Alors nous nous y sommes rendues, et là ont commencé les choses sérieuses.



Nous avons fouillé, nous avons relevé des défis haut la main, nous avons dû également décoder de nombreux codes et dépasser nos limites pour accéder à ce trésor.

Et après quelques heures de recherche, le trésor fût enfin nôtre !
Ce fut un dur labeur mais cela en valait la peine !

Après avoir partagé le butin, nous avons décidé, pour fêter notre réussite, de descendre au bord du lac Léman pour nous baigner.

Le temps était parfait pour entrer dans le lac, l'eau était fraîche, tout était parfait pour se baigner. Après un super moment dans l'eau, ce fût malheureusement l'heure de rentrer chez nous.

En se disant au revoir à la fin, j'ai eu un petit pincement au cœur en me disant que c'était la dernière fois qu'on se voyait cette année et que la prochaine fois qu'on sera réunies sera cet été à la vallée de Conche.

Ce fût donc une très belle journée pour clôturer cette super année toutes ensemble !



Emilie, Bengal

L'Homme, une histoire de lézards

Lorsque nous avons découvert l'être humain il y a 2,5 milliards d'années, nous étions sceptiques. Nous ne savions pas quoi en penser. Malgré ses comportements très proches des primates durant ses premières années, la fédération scientifique des lézards a cependant décidé d'utiliser les êtres humains comme des outils pour améliorer notre planète. Ces êtres étaient bien plus grands et forts que nous lézards, c'est pourquoi ils nous ont été utiles pour de nombreuses choses, comme par exemple lorsque nous avons traversé l'époque qu'ils ont appelés l'« Egypte Antique ». Sans leur aide, nous n'aurions jamais réussi à créer des constructions telles que des villages, des tombeaux pour leurs dirigeants ou encore des pyramides. Ils nous ont aussi été utiles lorsqu'ils ont élaboré un système de combat pour punir les méchants et les bandits. Nous avons partagé discrètement des signes afin qu'un d'entre eux « invente » le colisée et les combats de gladiateurs.

Des années plus tard, nous commençons à nous lasser des empereurs romains et de leurs conquêtes. Nous avons envie de créer quelque chose de plus communautaire, de plus solidaire. C'est pourquoi, aux alentours de 1291, nous avons ligué trois villages contre des humains plus riches. Ce litige a créé la Suisse, un merveilleux pays.

Au final, nous avons réussi à garder le contrôle des humains. Mais à partir de la révolution industrielle, ces derniers ont littéralement perdu la tête. C'est pourquoi la FSL (Fédération Scientifique des Lézards) a décidé de reprendre le contrôle grâce à la nouvelle technologie lézardienne. Le 18 juin 2150, les

lézards vont tout mettre en œuvre pour arrêter les humains et sauver la planète Terre.

